

# ACERCA DE LA CARÁTULA DEL LIBRO LA FACULTAD DE MEDICINA ALBERTO HURTADO DE LA UNIVERSIDAD PERUANA CAYETANO HEREDIA 1961-2011

*About the cover of the book Faculty of Medicine Alberto Hurtado of the  
Universidad Peruana Cayetano Heredia 1961-2011*

JORGE BERRÍOS REITERER <sup>1</sup>



Quando en el año 2014 se publicó el libro en mención hubo que escoger la carátula del mismo. Entonces, se pensó en que además del importante punto de vista estético era oportuno considerar el aspecto simbólico.

Surgió así la ocurrencia de utilizar el cuadro “La Ola”, un óleo que mi esposa, la pintora

Gladys Allison, había creado en el año 2005.

Sabemos que las olas son las ondas de agua que se forman fundamentalmente por acción del viento que sopla sobre la superficie del mar, lagos y otros. En “La Ola” se representa el momento en que esta onda revienta durante su avance hacia la orilla. Luego, esta agua se

<sup>1</sup> Profesor emérito. Facultad de Medicina, Universidad Peruana Cayetano Heredia.

retira y gracias a la denominada resaca regresa al mar, donde después, mientras se mantenga soplando el viento, forma una nueva ola y vuelve a repetir el mismo fenómeno.

Creemos que en alguna forma nuestra facultad de medicina se asemeja a una ola. Es conocido que durante la crisis del año 1961, cuando los docentes de medicina renunciando se retiraron de la Facultad de Medicina de San Fernando constituyendo la Universidad Peruana de Ciencias Médicas y Biológicas y, en su nueva facultad de medicina, cual una ola regresaron a la actividad académica.

Fernando Porturas Plaza, en su libro *Historia de la Universidad Peruana Cayetano Heredia*, señala cómo en la nueva universidad, su primer rector, el Dr. Honorio Delgado, en la sesión del Consejo Universitario del 22 de noviembre de 1962 dio cuenta que con el concurso de diversos profesores se había confeccionado el Escudo Oficial de la Universidad, que lleva la siguiente leyenda, tomada de la parte inicial del versículo 8, capítulo 3 del evangelio de San Juan: *Spiritus ubi vult spirat*, cuya traducción es "El Espíritu donde quiere se infunde." <sup>(1)</sup> Oscar Pamo Reyna, en su artículo *Los Símbolos de la Universidad Peruana Cayetano Heredia*, hace un interesante análisis sobre la leyenda del escudo de la nueva universidad. <sup>(2)</sup>

Lo cierto es que el término *spirat* aparece en el escudo y en su traducción literal la acepción *soplar* también es valedera. Por eso, con la debida autorización, escogimos "La Ola" para la carátula del libro considerando que la Facultad de Medicina Alberto Hurtado de la Universidad Peruana Cayetano Heredia en cierta manera se asemeja a una ola...

Sus integrantes, docentes, discentes y personal administrativo cumplen un ciclo en nuestra casa de estudios, vienen y se van. Pero, son reemplazados por nuevos elementos que conservan su identidad, mientras se mantenga soplando el espíritu herediano que la caracteriza...

#### REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Porturas Plaza, F. Historia de la creación de la Universidad Peruana Cayetano Heredia. 2ª. edición. Lima: Fondo Editorial de la UPCH. 2004.
2. Pamo Reyna, Oscar. Los símbolos de la Universidad Peruana Cayetano Heredia. *Rev Med Hered.* 1997;8(1): 38-44 .

#### CORRESPONDENCIA:

Dr. Jorge Berríos Reiterer,  
e-mail: jorge.berrios@upch.pe